
CASSA MUTUA DI ASSISTENZA 
Assemblea Ordinaria  del 19 aprile 2024 – le considerazioni di AssoBpm 1865 le<e nel corso 
dell’Assemblea 

Ancora una volta, in occasione dell’appuntamento con l’Assemblea ordinaria della CMA,  
vogliamo presentare le nostre considerazioni sulla proposta di bilancio che inviFamo ad 
approvare. Sempre con spirito costruIvo e con l'obieIvo di contribuire alla salvaguardia di 
un'isFtuzione storica della tradizione popolare e solidarisFca, tanto apprezzata dalla comunità 
dei dipendenF e dei pensionaF. 
Purtroppo le conclusioni sono, anche quest’anno, poco tranquillizzanF.  
  Il numero degli assisFF al 31 dicembre 2023 era di 18.172 persone: 11249 soci 
(dipendenF, esodaF, pensionaF) e 6923 familiari a carico. Complessivamente quindi il totale dei 
beneficiari si riduce di 407 unità rispe<o allo scorso esercizio (66 Soci e 341 familiari).  Il numero 
dei nuovi iscriI sembrerebbe poco rilevante anche se non viene evidenziato dal proge<o di 
bilancio. 
Complessivamente il  disavanzo  ammonta  a  oltre 1.776.000 euro; il miglioramento rispe<o 
all'esercizio precedente è dovuto esclusivamente alla gesFone posiFva della componente 
finanziaria per quasi 900.000 euro (nel 2022 negaFva per 1.753.00= euro). Lo sbilancio tra 
contribuF e prestazioni/rimborsi del comparto sanitario aumenta da 1.211.000 euro del 2022 a 
ben 2.701.000 euro nel 2023. 
I comparF Sociale e SupersFF presentano risultaF sostanzialmente in linea con gli anni 
precedenF. 
Di conseguenza la nostra analisi resta preoccupata, in quanto non possiamo sperare che i conF 
migliorino affidandoci ad una gesFone finanziaria volaFle e influenzata da fa<ori esterni 
geopoliFci e di poliFca monetaria. 
La spesa in forma "dire<a", mediante l'uFlizzo delle convenzioni, presenta un incremento 
leggermente superiore alla crescita di quella in forma "indire<a",  determinando così un 
beneficio per i soci ed anche per i conF di CMA. Tu<avia rappresenta ancora meno del 30% del 
totale prestazioni: riteniamo che questo sia un punto su cui valutare delle iniziaFve.  
  Lo stesso Consiglio DireIvo di CMA - opportunamente  - riFene "imprescindibile 
valutare opzioni d’intervento stru4urale per garan6re una situazione di progressivo recupero 
dell' equilibrio economico dei con6 della Cassa". 
 Da parte nostra non possiamo che confermare quanto già affermato negli scorsi esercizi, 
ossia che preferiremmo una revisione delle percentuali di contribuzione sia da parte dei Soci 
che anche da parte dei familiari beneficiari a carico, piu<osto che una riduzione delle 
prestazioni. A questo proposito i recenF aumenF contra<uali o<enuF dai dipendenF col nuovo 
CCNL rappresentano un passo - sia pur indire<o - verso tale direzione. 



Per parte nostra ribadiamo la disponibilità della nostra comunità ad un contributo concreto al 
miglioramento dei conF. 
 La Associazione Bpm1865  ha isFtuito un Gruppo di lavoro per elaborare delle proposte 
e confrontarsi con le atre componenF - azienda e OO.SS - e fornire al Consiglio DireIvo della 
Cassa idee e proposte uFli e condivise. 
Come consuetudine ringraziamo i colleghi dell'Ufficio e il Dire<ore per la solerzia e la 
competenza che contraddisFngue il loro operare. Un senFto ringraziamento anche all'intero 
Consiglio DireIvo di recente rinnovato e l'augurio che possa in tempi brevi elaborare proposte 
da so<oporre ad Azienda e parF sociali per il "benessere" della Cassa Mutua di Assistenza. 

ASSOCIAZIONE BPM1865 - Banco Bpm 

Nel corso dell’Assemblea sono state formulate anche due raccomandazioni e precisamente: 

• l’invito per il prossimo anno ad inserire la bozza di bilancio in tempi più rapidi, al fine di 
consenFre ai Soci una più approfondita analisi; 

• l’invito a cercare una soluzione che possa consenFre ai soci residenF fuori  Milano di potersi 
collegare da remoto per assistere all’Assemblea.


